DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

No. 125

San José, Costa Rica, Sábado 31 de Agosto de 1929

AÑO 1

RESTAURACION DEL FE-RROCARRILALOSRUSOS

El ferrocarril chino restaurado a los rusos

Mukdem, 31.-Las autoridades chinas están dispuestas a entrar en negociaciones directas con Rusia y han anunciado su deseo de restaurar el ferrocarril chino del Este a manos del go bierno ruso.

Homenajes a Eckener en New York

New York, 31.-El doctor Hugo Liconer, comandante del dirigible alemán "Graf Zeppelín" que dió la vuelta alrededor del mundo en tiempo de record ha recibido una cordial bienvenida en New York, que se aglomeró en Brodway y en las plazas y en las calles para agasajar al famoso comandante alemán.

Esta mañana se verifico un paseo alrededor de la bahía y en la tarde fue recibido por el mayor Walker en City Hall y en la noche se les obseguió con banquete en el Hotel Astor y una función de gala en el teatro de Florence Ziegfield.

Edward Keanting gana por segunda vez

Foront, 31.- Edwar Keating, de New York que ganó la competición en el Lago George, 3 años hace con el premio de \$ 35.000, ganó otra vez en el concurso de la carrera de las 15 millas de natación de ayer. La participación del premio es de \$ 25.000.

Airport municipal de Cleve-

Cleveland, 31.-Los espectadores del concurso nacional de aviación, presenciaron un espectáculo en el que escapó de perder la vida la señora Evangelina Lind-

El vuelo de Italia a Cuba

Roma, 31.- El comandante Magdalena está haciendo un estudio para efectuar pronto de Italia a Cuba.

Informaciones sobre boxeo

Habana, 31.—El match del boxer "Chocolate" dió magníficos resultados monetarios y el triunfo obtenido sobre su contrario ha sido estupendo.

Bockay Beach, 31.—Anoche se verificó la pelea entre Black Bill y Tommy Abowo. El espectáculo dió un resultado de 21.500 pesos

San Diego, 31.—El panameño Santiago Zorrilla peleará hoy contra el boxer mexicano Ramón Montoya.

Sé han alejado por completo las tormentas

Habana, 31.—Debido a la conducta y procedimientos del alcalde de Los Palacios, el gobernador Pinareño se vió obligado a suspenderlo de sus funciones.

Hanse alojado por completo las tormentas tropicales que azotaban estas lati-

Sesiones de la Liga

Ginebra, 31.—Está mañana el consejo de la Liga de las Naciones inició sus sesiones.

Alemania da a conocer los motivos que la indujeron a firmar

Berlín 31.—Frente a las críticas de gran parte de la opinión pública, la delegación alemana ha creido útil dar a conocer de su parte los motivos que la indujeron a firmar de acuerdo a saber la recuperación de la plena soberanía alemana sobre la totalidad del territorio del Reith.

La derivación de los diversos organismos de control militar financiero y económico establecidos por el tratado de Versalles y el plan

La actitud de Inglaterra, dice una información oficial, dificultaba la situación de que era a preveerse que la presión ejercitada sobre Francia e Italia, haríase extensiva sobre Alemania.

El aeroplano ruso demorado a causa de la niebla

Irkusk, 31.-El aeroplano "Tierra de los Soviets", en ruta para los Estados Unidos, vía Alaska v Siberia se ha demorado en su etapa final debido a la intensa niebla que reina en esta región.

Wirtle sostiene que no existe control

Berlín, 31.---La fracción del Centro se reunirá mañana en Triburgo para deliberar la situación creada por el plan de Young. Sobre la cuestión del futuro control renano, existen divergencias según opinión entre Wirtle y leaders del partido Kaas, quien antes de la conferencia, en carta

dirigida a Wirtle reclamaba supresión de cualquier forma de intromisión en asuntos renanos. Wirtle en una entrevista concedida al diario de Germania, sostiene que la forma acordada recientemente no significaba control alguno.

Se respetarán las propiedades particulares

ma dirigido a Strssemam, la organización de los alemanes perjudicados por la liquidación de los bienes vincias del territorio chileparticulares, y su continuación de parte inglesa, sea finalmente puesto final a la guerra contra la propiedad particular en plena paz.

La semana de 48 horas

Buenos Aires, 31.—El Cenado pasó hoy una nueva ley haciendo obligatoria la semana de 48 horas, para los trabajadores en las industrias, excepto para los que ejercen oficios domésticos y los agricultores. La

se retira por unos días. La

opinión, en esto, está muy

dividida. Nosotros lo único

que hacemos es dar la noti-

cia, sin comentarios, tal co-

ley fué dictada por el presidente Irigoyen.

Conceaen un período de sesenta dias

Tacna, 3I.-Los gobiernos de Chile y Perú declararon hoy un período de 60 días para librar el tránsito entre todo el territorio para ayudar a las familias chilenas que están invadiendo el Berlín, 32 .-- En telegra- territorio dejando Tacna por sus propios territorios. Los productos de Tacna, entraron a Arica y a varias pro-

Hugo Eckener

New York, 31.—El Dr. Hugo Eckner, quien comandó el general Zeppelín en un uuevo record al rededor de la bahía, haciendo una parada en Broadway.

Explosión de una fábrica

Marion N. C. 31.-Una explosión destruyó hoy un edificio de la Clinchingfield Mill Company, una de las mas grandes factrias del estado, que ha estado cerrado ultimamente debido a huelga de 800 trabajadores.-

No hubo desgracias personales que lamentar.

La Haya firma el protocolo

Berlín 31.—La Haya. Poco después del medio día de ayer se firmó el protocolo sobre el acuerdo de evacuación político, cambiándose felicitaciones y apretones de mano, entre los protocolares. En las discursos finales, Stressmam se felicitaba al notar la inexistencia de el órgano especial de control en Renania, mientras que Briand hizo constar que la comisión de arbltraje de pacto Locarno que asumirál

Pasa a la página 8

pesar de que don Arturo Volio dice que no se retirará del ministerio de fomento se da como un hecho su renuncia y se habla de don León Cortés para sustituirlo

mento, pensaba retirarse de lleno, en la política. su posición.

Algunas personas atribuían esto a exceso de trabajo del distinguido señor Vo-

ayer, en distintos corrillos, descanso; pero, los más se que el Licenciado don Artu- adelantaban a suponer que ro Volio, Secretario de Es- el retiro de don Arturo era vuelto a comentar la noticia tado en el Despacho de Fo- su deseo de mezclarse, de

> Nosotros, desde luego, callábamos. No estabamos enterados de los motivos y, en consecuencia, no podíamos cometer cosas que no sabía-

Esta mañana hemos visto poralmente, del Ministerio, que realmente don Arturo

Insistentemente oímos lio, que deseaba tomar un con objeto de descansar de sus labores.

> Y los mismos corrillos han de diversos modos. Unos creen que don Arturo pide ese permiso para renunciar después el cargo, y dan como un hecho que de ser así será llamado a ocupar el Ministerio de Fomento el Licenciado don León Cortés, hombre activo, enégico, de mucha capacidad para un en los periódicos que don puesto de tanta importancia; Arturo que se retirará, tem- mientras que otros suponen

mo se ha dicho en les corrillos y en conversaciones particulares con apreciables caballeros que ocupan en el gobiernos altas posiciones.

Los dirigentes de la Unión Provincial aceptarian un entendimiento con

el Nacionalismo

impresiones con algunos de que tuvieran representación los miembros del comité los partidos agrícole, repuejecutivo de la agrupación blicano histórico y reformisunión provincial qua ya ta. De llegarse a tal acuerdo, tiene formulada su papeleta los dirigentes de la unión para diputados.

acuerdo que se podría llegar a un entendimiento con el Licenciado don Pedro Iglesias Flores que aparece hoy día como jefe del nacionalismo.

Tal entendimiento sería para formular una nueva

Hoy estuvimos cambiando papeleta combinada en la provincial aceptarían la si-Ellos se mostraron de guiente fórmula: cuatro puestos para el agricolismo, tres para los republicanos históricos y tres para el reformismo. Las dos suplencias quedarían para estas dos últimas agrupaciones.

Pasa a la pag. 8

Un hallazgo de una botija despierta la curiosidad de unos vecinos

la Sabana, en una casa de una familia Barboza, fue descubierta una botija.

Esto originó hasta disgustos entre algunos de los miembros de dicha familia, pues cada cual se creía dreno absoluto del tesoro que, según las leyendas que corrían estaba oculto en la cocina, en dos tinajas grandes.

soro por temor a los apareci- dados en arena.

Por las inmediaciones de dos o "hermanos" que lo guardaban.

Sin embargo, uno de los Barboza se decidió a remover el fogón que era de adobes y, como a una vara de profundidad del suelo, encontró las dos consabidas tinajas que pesaban bastante.

A la noticia del hallazgo toda la familia se reunió en la cocina ansiosa de ver las morrocotas de oro que se de-Estas discusiones entre la cían estaban guardadas denfamilia se venían promovien tro de los recipientes de ba- poco le cuesta la vida. do desde hacía algunos días, rro. Pero el chasco fue granpero ninguno se encontraba de, pues en vez del reluciente en ánimos de hacer la esca- metal solo encontraron pevación para desenterar el te- dazos de cobre y plomo guar-

Al disparar una escopeta recibió varias lesiones en la cara

bado, en una finca en juris- balines por la parte tresera, dicción de San Mateo, sufrió hiriéndole en la cara, aparte un serio accidente que por de las quemaduras que su-

cual usó una escopeta en mal adentro con lo cual se ha

palomas se reventó el cañon cesita de atenciones médicas.

El joven Venancio Zum- del arma saliendo algunos frió. Dichosamente ninguno Andaba en cacería para lo de los balines se le quedó evitado una delicada opera-Al hacer un disparo a unas ción. A pesar de esto ne-

EL SOL

DAVID SAAVEDRA Gerente:

MANUEL SAAVEDRA H. Jefe de Circulación: GONZALO ULLOA Radiotelegrafista: FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS: 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina.

Contiguo a la Imprenta Ortíz Teléfonos:

Redacción: 3404 Suscrición Mensual.... \$ 2-00 Número suelto..... 0-10 Número atrasado..... 0-20

Anuncios, precios convencionales.

EDITORIAL

Las Contrataciones Municipales de Cartago

En este pintoresco y bufo concierto del desconcierto municipal que gobierna en todo el pais, los honores de placé corresponden a un fogoso caballo que se aventuró en el hipódromo de Cartago en una maravillosa carrera que puede hacer pendant a la notoria carrera que ha seguido nn potro que ha caído frecuentemente de bruces sobre el pavimento de las calles de San José.

Galopando, jadeante, cansado ha entrado en la pista este nuevo favorito del público, que tiene todas las apariencias de convertirse en héroe nacional, merced a la calidad del jockey que lo monta y a la calidad de las personas que han auspiciado la carrera que ha alarmado a los pobres cartagineses, y ha hecho sonreir a sus vecinos inmediatos, los josefinos, que sin duda se han de consolar en un espectáculo que ha sido suyo por mucho tiempo, y que será tal vez suvo el día de mañana.

Cartago está agitado contra el sistema municipal que dispone de los fondos de la comuna, de los recursos del tesoro, de la hacienda de los contribuyentes en forma arbitraria para enriquecer el bolsillo de contratistas particulares que se han presentado con negocios originales, para los cuales no estaban capacitados en ninguna forma.

La contratación de la nomenclatura de las casas de Cartago es el tema que ha asociado a la población entera en un ademán de protesta hacia la municipalidad que tolera, que auspicia,

desastroso para los intereses de la ciudad. Licitación que está ordenada en todos los negocios municipales que exceden de quinientos colones no hubo en esta contratación, que por otra parte, tiene aspectos sospechosos, aspectos dudosos, aspectos dolosos, que han movido a los cartagineses a unirse en un esfuerzo para oponerse a los avances del contratista, que quiere au trance explotar su contrato, ajeno a las más elementales nociones de la equidad y

que consiente la consumación de un negocio

EL SOL que ha sido vocero de los intereses del público, EL SOL que no está atado a las instrucciones de ninguna compañía, EL SOL que es diario de tendencias nacionalistas no puede permanecer extraño a la situación creada en la ciudad de Cartago y se apresta a la lucha con todo el vigor y con toda la pasión de sus convicciones.

de la justicia.

Desde los comienzos de la fundación de este diario hicimos fe de nuestros principios y queremos en esta ocasión reiterar esta pauta de conducta que ha guiado los pasos de EL SOL en todas las campañas que ha realizado en su corta existencia.

Nuestra hacemos la actitud de la población de Cartago en el conflicto que los ha movido para asociarse en defensa de sus intereses, y en esa vía estamos dispuesto a continuar la campaña que iniciamos desde las columas de este diario.

Robo de dinero

metió un robo en casa del ma de ochenta colones. señor José Federico Molina.

Un muchacho, como de Molina para sustraer de la dieciséis años de edad co- gaveta de un tocador la su-

Pocos momentos después El muchacho, que se ocu- de cometido el robo cayó en paba en un trabajo en dicha manos de las autoridades de casa, aprovechó un momen- policía, habiendosele demoto de descuido de la Familia sado el dinero robado.

El Te Danzante de hoy en el Club Katharina

siasmo que reina en los círculos sociales promete ser tan animado como los anteriores. La orquesta estará como siempre a cargo del conocido profesor Repetto. Ayer conversando con uno de los miembros de la Directiva, fuimos informados de que se hacen grandes preparativos para el Baile del 7 de Setiembre, en honor de la Reina del Club, la señorita Leticia Alvarado,

Hoy tendrá lugar uno de y de la Madrina del mismo los concurridos tes quince- la señorita Marta Chacón nales que organiza el Club Ch., cuyos retratos serán Katharina, y por el entu- colocados en los salones del Club. El Sol desea que ese distinguido centro social, siga teniendo éxito en sus filestas, y atrayendo a ellas todo el conjunto social de la capital.

> Suscriba nuestra serie "VELOCIPEDOS" Un colón cincuenta céntimos por semana CICLO CLUB

FINQUEROS!!

Destruíd los criaderos de moscas: Evitad las enfermedades en vuestros animales:

REGAD

FENOSOLINA

En los desagues, establos, patios: evitaréis el tórsalo, las gusaneras.

ESTE PRODUCTO ES INSUPERABLE PARA CURAR LAS GUSANERAS:

Bañando los animales con una débil solución de FENOSOLINA, se matan garrapatas piojos

Ventas al por mayor

URIBE Y PAGES

Partió el aeroplano para Guatemala

Conforme se había anunmotor en que vinieron al país don Tomás Soley y otras personas.

Los aviadores guatemalteciado, hoy en las primeras cos, al despedirse del ele- distrae y agrada. horas de la mañana, y des- mento oficial, demostraron pués de hacer un corto vuelo su gratitud por la buena por la ciudad capital, parfió acogida que se les dispensó que por el gusto con que esrumbo a Guatemala el tri- así como también por los tá sembrado y arreglado, seagasajos que les fueron rá en breve un lucido bosmanencia aquí.

Circulares para contribuciones escolares

En muchas casas se ha recibido una circular del director de la Escuela Juan Rudín, en la que se hace una súplica para que los padres de los niños que cursan estudios en ese plantel, den una contribución voluntaria.

Tal contribución será destinada al sestenimiento de esa escuela.

La mayor parte de los padres de dichos niños han aceptado gustosos esa invitación.

Señor extranjero desea colocación co-

mo administrador de finca, ingenio de azúcar y café y trabajo de finca en general. Habla varios idiomas.

Informes.

Apartado 15

Turrialba

Fiesta de confianza

tes hijos la festejaron con casa. un baile en su casa de habitación. Durante todo el el tiempo, reinó el mayor estimable señora, nuestra orden y alegría y los asis- más cordial felicitación, hatentes a tan simpática fiesta ciendo votos por su eterna fueron agasajados con tos- felicidad.

Con motivo de haber ce- teles, refrescos y conflturas. lebrado aver la fecha de su A las doce de la noche se natalicio la estimable seño- retiraron todos los concura doña Rosa de Murillo y rrentes, muy agradecidos en conmemaracion de tan por las atenciones recibidas memorable fecha, sus aman- de parte de los dueños de la

De nuevo retiramos a tau

DE PALMARES

Es digna de elogio la labor de la municipalidad este año en este lugar, pues ya está en Puntarenas lista para ser enviada aquí la nueva cañería que fue concedida a instancias de tal progresista corporación. Falta no obstante algo que no debe dejarse pasar mas adelante y que es ya de mucha urgencia con este lugar; me refiero a la falta de instrumental de filarmonía. No haya aquí como consecuencia de ese vacío, conciertos ni retretas desde hace mucho tiempo a pesar de que como es sabido tienen los hijos, de este pue blo especial predisposición a la música. Debe pues hacerse una gestión ante el actual gobierno para que dicha necesidad sea el.minada, ya que los palmareños gustan tanto de las labores agrícolas como de la música que

Muy bien se está arreglando el parque de este pueblo brindados durante su per- quecito, y que constituirá un hermoso jardín.

Se nota en su arreglo la activa labor del señor Jefe Político actual.

Mas actividad debe y mas vigilancia los policías de Palmares con respecto a los chicos que forman todas las noches tremendas peloteras en las esquinas circunvecinas (y' ace) al parque e igle sia y en las calles céntricas, obstruyendo al libre paso y entrando sin ningún recato a los estableeimientos y atropellando a todo mundo y esto es lo peor, que en tales peloteras muchachiles siempre está de motivo al juego, la idea de la imitación de borracheras y demas consiguientes inmoralidades. Entendido es que a este último no sólo los guardias deben aendir, sino los maestros y en particular los padres de familia. Estos muchachos saltan cuanto se les pone por delante y a menudo cometen daños en los cercados y jardines del parque e Igle-

Conversando con un miem bro del Personal Docente, me manifestó que se nota la buena voluntad que este pue blo tiene en lo que se refiere a la Inostrucción Local. Hay en el plantel correspondiente una completa armonía y mu cha puntualidad, de lo cual, como es natural se congratula este año, dicho personal y el pueblo que convencidos de lo que significa unión, luchan juntos por la mejor marcha de la educación.

Con respecto a escuela, cabe decir que se debe interusar el pueblo por el arreglo de la escuela que llamamos "vieja" (y) donde están unas secciones de la Escuela Central y que ya va a caer sobre alumnos y maestros sin respetar alturas ni jerarquia.

EL CORRESPONSAL

RESTAURANT **AMERICANO**

INSTALACION MODERNA

Servicio Especial A LA CARTA

Durante el día tenemos LO QUE GUSTE PEDIR por la noche hay servicio de

CENAS

MARCO A. ROMAN

LADO NORTE FRENTE PLAZA DE LOS LEONES Teléfono 4181

Las Campañas de EL SOL El Bureau del Trabajo

Agosto 30

Sr. Director de El Sol:

de la iniciativa lanzada por su laborioso diario para crear la Oficina de Trabajo para mi, ni de mayor satisfacción, al poder colaborar producción, y en primer con la opinión pública en una forma, en que la oportunidad y una mente vigilante como la suya, no solamente la solicitan, sino que plantea la urgencia de una solución dentro de los principios científicos que controlan los fenómenos sociales inherentes a la naturaleza de estos problemas.

sé Guerrero dió el jueves anterior, en el salón de la que todo, es un hombre de Escuela Vitalia Madrigal, ciencia y no puede estar al una valiosa conferencia acerca de temas estadísticos. Como era de esperarse, ni bombo; para él los hechos concurrió público ni la pren- son sus campos de estudio, sa creyó de importancia o- y entences él, con esa concuparse de ella; sin emcargo abordó el profesor Guerrero tanto el problema del trabajo como el de la producción y el consumo.

Es doloroso pensar que estas preocupaciones sólo se estimen propias de intelectuales intransijentes, tolcheviques, o de unos pocos obreros revoltososos, marcadamente incómodos para la tranquilidad pública. Pero, ese criterio que únicamente puede justificar la ignorancia o la pereza de estudio, no pesa cuando la solución misma de los problemas sociales se impone; y de allí la necesidad de que el Estado con los múltiples medios que tiene a su alcance, trate de ir haciendo posibles mediante leyes previsoras, que esos problemas sean tratados y resueltos dentro del curso normal y tranquilo, dentro del trámite regular sabiamente dispuesto dentro del marco de la ley.

Costa Rica, atenta y sabia, ha dado los primeros pasos; tiene ya dentro de sus instltuciones la secretaría de trabajo que por su naturaleza misma es la llamada a dar acertada solución crisis del trabajo, producida principalmente en la región del Atlántico, como efecto inmediato, o como una consecuencia lógica de la ley bananera, la cual crisis tiene, a mi juicio, mucho de artificial, ya que aún ro es tiempo de que por el desarrollo natural de los negocios, se puedan palpar los resultados.

La secretaría de trabajo debe a estas horas tener como resultado de sus actividades un mapa, aunque sea un crequis, de la agricultara del país, en orden a clases de cultivos, época de las cosechas, factor humano de labor, etc., en una palabra, los elementos preliminares, por lo menos, de una estadística científica que sirva de base para dictar medidas acertadas según se presenten las cosas y las circunstancias.

para crear el organismo? Sí; serán pasos que se dan a un y de preparación sólida, de visión científica, técnica-Su invitación para que mente capacitado para orienexponga mi parecer acerca tar todo un organismo que podría ser, no sólo la fuente de consulta para los problemas del trabajo, sino pano puede ser mas honrosa ra los que con él corren juntos; el del consumo y de la término todos aquellos que afectan d.recta o indirectamente al Fisco.

La supresión de la Oficina del censo envuelve una responsabilidad histórica grave. Quien trabajó en ese sentido es indudable que no midio la trascendeneia del hecho, sino que apenas pudo apreciarlo dentro del El señor prefesor don Je- criferio estrecho de sacristán. El hacendista, antes alcance del profano que solamente escucha el ruído del cepción propia que tiene del tiempo y del desenvolvimiento de los hechos mismos, trata de seguirlos a través de sus números y a través de las leyes naturales que rigen tales hechos; y de allí la necesidad de instituciones que puedan ser el laboratorio en el cual el observador, mediante experiencias succs vas que tienen lugar en la masa social, pueda seguir el proceso evolutivo de los hechos mismos, y esos hechos demandan instituciones, demanmandan organismos; pero estos orgadismos demandan hombres capaces de darse cuenta de cada problema y también de los medios posibles para llegar a feliz término tal solución.

Dado nuestro temperamen to de IMPROVISADORES DE TODO V PREVISO-RES DE NADA, sucede que pensamos en el puente cuando la inundación ha llegado; pensamos en est mular el cultivo de caña y en el impuesto de exportación movible cuando el valor del artículo de consumo alcanza precios prohibitivos. Pensamos en los parásitos de la tierra cuando el latifundio es un problema casi irresoluble; y así sucesivamente. En Costa Rica el ideólogo, el predicador de ideas, el Quijote, tiene poco ascendiente y no se le toma en cuenta cuando de problemas nacionales se trata. Generalmente hay algunos aciertos, más por la necesidad misma que por la voluntad o la visión del político. Los servidores verdaderos de la nación únicamente pueden conformarse con inspirar ideas lo mejor que se puede, desde el rincón obscuro de un cuarto de estudio, o de una mesa de escribiente.

Sin embargo, vivo con la fe absoluta de que el momento actual es apenas de preparación; la generación presente construye las bases de un trabajo en que la generación inmediata deberá actuar fuerte y realmente, y

Hay elemento en el país todo cuanto ahora se haga, plan de servicio seriamente estudiado dentro de las posibilidades actuales de la nación.

> Si se llegase a crear la Oficina del Trabajo, y si esa misma oficina no pudiera darnos el dato de cuántas mazorcas de maíz produce un campesino nuestro, no por eso la suprimiríamos, porque con un criterio al mismo tiempo de estadistas y de sociólogos, respetaríamos el organismo para que mente.

estuviera en condiciones de darnos, en colaboración con otras de su género, el standard de vida como base de nuestra economía nacional. Hasta allí pienso que llegaría la generosa aspiración que Ud. plantea en su editorial del 29 de los corrien-

Acepto primero mi gratitud por la oportunidad que me da de servir con mi opinión, y luego la felicitación honrada por la idea motriz que Ud. inspira científica-

UNITED FRUIT

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES



«SAN JOSE», «SAN MATEO»

y «LA PERLA». Llegan a Li-

món tos sábados pot la mañana

procedentes de San Francisco,

vía Canal de Panamá, y salen

para San Francisco por la misma

ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los va-

pores ARIGUANI, CARARE,

y CAVINA.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTO-RES, TOLOA y ULUA.

Llegan a Limón los jneves por la mañana procedeutes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Haaana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME" "SA-RAMACCA'' y "SURINAME" Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bo cas del Toro y Cristóbal.

SAN FRANCISCO

Servicio semanal con los vapores «LIMON», «ESPARTA»,

Principiando con el vapor CA-RARE que saldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores segu!rán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Bárbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón

para Avonmouth, vía Kingston

los Viernes por la tarde.

Las oficinas de la United FruitCompany en Limón y los subagentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de junio de 1929.

M. M. MARSH, Administrador.

PIDA usted el REFRESCO marca La Mejor Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la preferida por el PUBLICO JUAN LUIS CAMPOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Algunos informes sobre el contrato de numeración de casas en la ciudad de Cartago

no de la ciudad de Cartago quien nos suministró algunos datos sobre el contrato de casas y no de puertas. sobre el contrato celebrado por la municipalidad con el señor Carlos Avila de Santurce para la numeración de casas y calles de la ciudad dentro del perímetro urba-

El contrato ha sido aceptado por la municipalida en el entendimiento de que se trataba de numeración de casas y nunca de puertas.

Y tanto es así que en la solicitud hecha por el señor Avila de Santurce en año anterior él ofrece numerar las calles y las casas. Después, la municipalidad en su sesión del 22 de agosto, siempre del mismo año anterior volvió a conocer del asunto de la numeración de calles y casas; y en la sesión

Ayer tuvimos la grata vi- del 28 de setiembre de ese sita de un importante veci- mismo año la corporación municipal aceptó el contrato que fijaba la numeración

> Ahora el vecindario se ha sorprendido al ver que lo q' se está haciendo es numerar las puertas, cobrándose un derecho por cada placa que se coloque en cada puerta y hasta en los portones. Esto es lo que ha causado la general protesta de los dueños de viviendas en aquella ciudad, esperándose que la municipalidad ha de reconsiderar ese contrato para q' se fije que sean las casas y no las puertas las que deben numerarse.

Si su bicicleta no tiene neumáticos "REX FOX" no tiene lo mejor ii Cámbielos hoy mismo!! CICLO CLUB

Victor

Victrola

Victrola

Ortofónica

SI NO TIENE ESTA MARCA



NO SERA NINGUNA DE LAS TRES COSAS . .

Venta de MADERAS del PACIFICO

50 Varas al Sur de LA NAVARRA

RAFAEL AZOFEIFA

Gran Math de Base Ball entre el "Cleveland" y "Los Lobos" en Plaza México

en plaza México entre las fielder, Carlos Días; center novenas "Cleveland base fielder Hernán Araya; hight ball Club'' campeon de 1929 y "Los Lobos".

Este encuentro beisbolero es con motivo de la fiesta de condecoración del conceido deportista don Manuel Salazar a quien se entregará una medalla obsequiada por el "Cleveland".

ha despertado mucho interés entre los millares de aficionados de la capital, prometiendo, pnes, una concu- ra bases umpire, Pedro J. rrencia enorme.

La primera bola será lan- guel A. Ruiz. zada por el señor Salazar.

El line up de las novenas será presentado en la siguiente forma: Cleveland:

Catcher, Enrique Muñoz; pitcher, José F. Muñoz; primera base, Carlos Duc-

Conforme se ha anuncia- ca; segunda base, Víctor Jido, el domingo a la una de ménez; tercera base, Elías la tarde se jugará una sen- Meneses, capitán; short sacional partida de beisbol stop, Salvador Fonseca; left fielder, Francisco Láscares. Los Lobos:

Catcher, Fernando Mora; pitcher, Daniel Villalobos, capitán; primera base, José L. Moya; segunda base, Ramón Arias; tercera base, Isaías Rodríguez; short stop, Pablo Apestegui; left fiel-Este formidable ncuentro der, M. Valladares; center fielder, Tuley Tomás; hight fielder, F. Jiménez; chief umpire, Juan R. Herrado-Sandoval. Anotador, Mi-

> Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas VESTA aunque no los necesite

> > CICLO CLUB

Pensión Morazán

Situada 25 varas al oeste del parque Morazán Frente Fotografía Hernández Bajo nueva dirección Propietaria: ADELA V. DE GUTIERREZ

El portentoso estreno cinematográfico de mañana S. O. S. o El Naufragio de un Corazón Lo interpretan los artistas de la Comedia Francesa

estreno de mañana domingo mejores películas del años en los teatros América, Va- El público se convencerá de riedades y Adela. S. O. S., o El Naufragio de un Cora- cuando la película está anunzón se titula esta maravilla del arte mudo, que figura superior y toda película que entre las mejores películas la empresa anuncia así es de del año.

La interpretación está a cargo de estrellas de la Coel intérprete de El Pensador, y la intérprete de Barrio La-

Magistral, portentoso, el zón y Barrio Latino son las ello una vez más, máxime ciada por la empresa como éxito sin límites.

El entusiasmo por el estreno como hemos dicho es media Francesa, destacando inmenso. Pocas localidades entre ellas un Andre Nex quedau ya pues la reserva ha sido extraordinaria.

Fepetimos, será el de mañana un nuevo y ruidoso El Naufragio de un Cora- triunfo da la empresa.

Sección Deportiva (A cargo de Pugilista)

Las actividades deportivas de mañana en Heredia

nacional don Manuel María Gutiérrez, autor del Himno Nacional, se verificarán en la ciudad de las Flores varios eventos deportivos; primeramente, a las 9 de la mañana jugarán en la Plaza Flores los primeros equipos del Herediano y del Alajuelense; los equipos se alinearán en la siguiente

Herediano: Mezerville, de portero; Valverde y Arguedas de zagueros; Alvarado, Zamora y Arias de medios; Fuentes, Rosabal, Morales, Coto y Pérez.

Alajuelense: Ocampo a la puerta; Alfaro y Porras a la zaga; Sole, Bolaños y Solera J. L. a la línea rique, Gutiérrez Abel, Abarca y Soto a la delantera.

equipos se presentarán con partido.

Con motivo de los feste- sus mejores titulares, exjos organizados para reme- ceptuando el Alajuelense morar al insigne compositor quien se presenta sin Morera, el as de los alajuelenses.

El partido de Basket Ball

A las 14 horas, en el Gimnacio de la Escuela Normal se verificará un sensacional encuentro de Basket entre el equipo oficial del Liceo y el de la Escuela Normal. Los equipos se alinearán así: Liceo de Costa Rica: Martínez y Lizano de defenzas; Fonseca, Trejos y Cortés de ataque.

Escuela Normal: Escalante y Gamboa de defensas; Melo Quesada, Fausto Sáenz y García al ataque.

No se verificará el partido LIBERTAD CARTAGINES

Por motivo que descono media; Rimola, Solera En- cemos el Cartaginés ha manifestado que no jugará con La Libertad como se había Será este un sensacional anunciado. Es lástima porpartido toda vez que ambos que prometía ser un buen

El Número 2081 es el de Robert

Pidalo si necesita ARTICULOS GARANTIZADOS

El secreto de Alemania

Por qué son natables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los elemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha cerveza.

hecho famosos en todo el muudo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerve-

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y y de mercaderías alemanas para producir su famosa

Adquiera nuevas fuerzas y recupere su virilidad con

TE PARAGUAY DE SAN **BARTOLOME**

(Patente Francesa) Depósito Botica Internacional

ASOCIACION NACIONAL PRODUCTORES DE CAFE

San José, Costa Rica, 21 de Agosto de de 1929

Distinguido Sr. mío:

Habiéndose establecido la Asociación Nacional de Productores de Café, para impulsar su cultivo y lograr los mejores precios en su venta, protección de las marcas, seguridad y abaratamiento de los fletes y demás fines que se indican en los festatutos, a nombre de la Directiva me complazco en invitale a tomar parte de la asociación para lo cual bastará que se si va indicar su conformidad al suscrito en la Oficialia Mayor de Fomento. (Altos de la Casa Presidencial.)

Sr.....

No se escapa a su buen criterio la conveniencia de esta Asociación que cuenta con el decidido apoyo del Gobierno, interesado como esta en el fomento y mejora de las industrias ligadas al café que tanto significan para el bienestar económico del país.

Esperando tener un aviso de conformidad de Ud. me es honroso suscribirme muy Atto. y S. S.,

RICARDO JINESTA

Secretario de la Asociación

Don Ricardo Jinesta,

Muy Sr. mio:

Mè es grato indicar que deseo se me concidere como miembro de la Asociación Nacional de Productores de Café.

Soy de Ud. muy Atto. r S. S.

Dirección.....

CUIDLICUI CUILLOLLE Los edificios construídos son mis mejores credenciales. Completa garantía Enrique Cappella

Página de la Sociedad

Club Unión

Como siempre mañana se efectuarán los festejos de rigor en este gran centro social. La magnifica orquesta del maestro Reppetto será la que ejecutará lindas piezas que harán las delicias de los concurrentes.

Enfermos

se encuentra enfermo de mucho cuidado el señor don Nicacio Espeleta. Por su quia. pronta mejoría hacemos vo-

El señor don Tomás Herrera fué operado en la policlínica del doctor González habiendo salido felizmente de la operación de lo cual nos alegramos.

La señora doña Claudia Villalobos fué felizmente operada. Deseamos que la señora Villalobos mejore lo más pronto posible.

Muy delicada de salud se encuentra la señorita Inés Conejo Sánchez Por su pronta mejoría hacemos vo-

Hummung

Para pasajes

Servicios religiosos

Iglesia La Dolorosa

5½, 6 y 7.—Misas de co-

8.—Misa parroquial y exposición del santísimo durante todo el día.

9.—Reunión de los rosaristas.

2.-Rifa de los treinta En la ciudad de Heredia colones. Obsequio a los contribuyentes para las obras de la escuela de la parro-

> 3.-Reunión de las dolorosas.

> 6.-Rosario solemne y procesión con el santísimo.

61/2.-Reunión de los vicentinos en la oficina de la parroquia.

Iglesia metropolitana

6.-Misa cantada del santísimo rosario.

7.-Misa rezada y comunión.

8.—Misa de tropa.

9.—Misa conventual.

11.-Misa rezada con ho-

12.—Misa rezada.

14.-Reunión del apostolado de la oración.

Programa ·

Del concierto extraordinario que dará la banda militar de San José a la veinte horas (8 p.m.) en el parque central de Heredia en conmemoración al centenario del nacimiento del autor del himno nacional don Manuel María Gutiérrez.

I.—Santa Rosa, marcha, Gutiérrez.

2.-Marcha del Tannhaü- Residencia ser, Wagner.

3.-Orfeo de los infiernos, obertura, Offembach.

4.—Zuleika, danza oriental. Langlois.

5.—Recuerdos de Chopín. Potpourri, Bekker.

6.-La Dolores, Gran jota de la ópera, Bretón.

7. - Himno Nacional, Gutiérrez.

Domingo, 19 de septiembre de 1929.

ROBERTO CANTILLANO

Director

Onomástico

Celebra hoy la fecha de su natalicio don Ramón Jiménez R. activo agente de la Costa Rica Motor Co.

Con este motivo, le presentamos nuestro saludo y cordial felicitación deseándole muchos años más de vida al lado de su estimable señora y familia.

Ha fijado de nuevo su residencia en esta capital, la estimable señora doña Manuelita E. de Echeverría.

Matrimonio

Han circulado ya las parmable señorita Emilia Es-

ticipaciones e invitaciones del matrimonio de la esticalante Durán con el señor don Rodolfo Piza.

Para la fuiura pareja deseamos una eterna luna de miel.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunic-a cualquier evento social de interés al teléfono 3404

Viajeros

Para la República de Panamá saldrá en estos días el conocido empresario Mr. Perry Girton. Buen viaje le deseamos a Mr. Girton.

Para Juan Viñas salieron en la mañana de hoy los diputados Alvertazzi y Ortiz que van a ese lugar a una fiesta que se les dedica a ellos. Irán acompañados de varios diputados más entre ellos el diputado don Asdróbal Villalobos Moisés Aguilar y otros más.

De la ciudad de Heredia vino el señor don Juan Rafael Chaverri.

Don Fernando Pacheco estuvo en esta capital procedente de la misma ciudad.

La familia del estimado señor don Juan Pacheco se trasladará a vivir a esta capital.

El estimado comerciante don Raúl Eernández Güell salió hoy para su finca en Curridabat.

En casa de la estimable señora doña Rosa Castro de Lee con la amabilidad que habíamos anunciado. La señora Castro de Lee con la amabilidad que le caracteriza at udió atendió a sus invitados los cuales se despidieron de tan simpática señora sumamente agradecidos par la gentileza con que se les atendió.

PROGRAMA

del Concierto que dará la Banda militar en la misa de tropa y concierto a las 17 h. en el Parque Central

MISA

Marcha del Tannhaüser. Wagner.

Minueto No 2 y Polonesa. Chopin.

CONCIERTO

10-Heroica, Gran marcha militar.....Volpatti. 20-Piqué Dame, Obertura.

49-Un Baile de Máscaras, Selección sobre la ópera. Veidi.

59-Fate, Fox-trot Gay. Domingo, 19 de Setiembre de 1929.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, 26 de agosto de 1929.

Tiene usted noticia de algún remedio para curarme del mal del tartamudeo?

Dicen que soy linda y hasta he tenido dos novios el verano pasado, pero reconozco que este modo de hablar me resta muchos chances para entrar en el mundo del matrimonio.

Escribo en mis horas de ocio y recito para mi misma, porque si alguien me oyera se desmayaría del susto. Imagínese que hace un par de años, en una reunión de amigas, sin duda para burlarse de mí, me obligaron a recitar mis composiciones y un mozo que antes era muy atento conmigo y que hizo el sacrificio de escucharme nunca volvió a hablarme.

Gracias por su respuesta que será altamente apreciada por su affma.

CARLOTA

THIRD BILL MILLIO

La Motonave más moderna y más rápida en el servicio 🗟

entre COSTA RICA, CRISTOBAL,

CARTAGENA, PUERTO COLOMBIA,

PUERTO. CABELLO, LA GUAIRA,

TRINIDAD, FRANCIA, INGLATERRA,

HOLANDA, ALEMANIA

MN MAGDALENA

De doble hélice, de 14000 tons. depl.

Con magnificas comodidades para

pasajeros en tres clases

Saldrá de LIMON

el 6 DE SETIEMBRE 5 p. m.

SALIDA PARA PUERTO BARRIOS Y MEXICO

Vapor GRUNEWALD

el 26 de SETIEMBRE

VICTOR FABIAN

SAN JOSE Y LIMON

En Europa he visto que practican operaciones a per-, religión y quiero oír su autorizada opinión sobre el partisonas que tienen la falta de que usted se queja. Por lo demás debe ser que usted exagera un poco y que atribuya al mozo que la cortejaba una intención que no tenía.

Está usted segura de que su novio se asusto de su manera de recitar? No cree usted que fueron sus versos los que lo indujeron a abandonarla?

San José agosto 26 de 1929.

Qué debo hacer para lograr una silhouette agradable? Los trajes que llevó me hacen aparecer muy ancha de hombros y parezco ser más gruesa del peso que realmente

Me gustan mucho los colores subidos y los trajes kimonas, pero creo que no me sientan bien. No es verdad querida señora de EL SOL?

Cordialmente suya,

IRENE

Lleve trajes negros, sin mangas y procure que se los hagan estrechos en los hombros. Si no le gusta el color negro use tonos oscuros, que ayudarán a usted a formar la silhouette que ustend ansía. .

San José agosto 27, de 1929.

Mi marido me flagela y últimamente en sus paroxismos de celo me pone el ojo en compota. Imagínese que me hace escenas terribles por las cosas menores, aunque el leit motiv son los celos y el dinero.

Oh si usted viera como es agarrado con el dinero. Por una cajetilla de cigarrillos que encontró en mi bolsin de calle me hizo escandalo mayor y me tiró de los cabellos. Dice que las mujeres no deben fumar y todos los días

aprovecha este tema para darme palizas. Qué me aconseja usted mi buena señora de EL SoL, que tiene tanta comprensión para los problemas de noso-

tras las mujeres? Afectuosamente suya.

JULIETA

Porqué no ensaya usted con su marido los mismos métodos que el emplea con usted? Aprenda a dar golpes, con un punching bag para hacer ejercicios y dentro de poco tiempo podrá rivalizar con los puños de su esposo.

San José, agosto, 28 de 1929. Tengo frecuentes pleitos con mi marido a causa de la

cular.

Soy judía de nacimiento, fuí educada en una Talmud School en el East End en New York, y mi marido me hace frecuentes escenas por diferencias de religión.

Cuando nos conocimos en Philadelphia prometí bautizarme, pero he olvidado la promesa y mi esposo se vale de la ocasión para estar hablando peste de mi confesión.

No le parece usted que hice mal al casarme fuera de mi religión?

Affma servidora.

TRUDE

Tiene usted razón. La iglesia católica admite la unión de una católica con un ju ío, pero generalmente se opone al matrimonio de una judía con un catolico.

DESPACHO DE RECETAS

Refrescos gaseosos con finísimas esencias. Helados.

Botica LA VIOLETA

Muebles Finos Precios razonables

Condiciones de pago favorables

México-Guatemala hecho por el aviador Sider batió todos los records de velocidad, superando a Lindberg, pues empleó solamente seis

México, 30.-El raind horas en el viaje aéreo. Hoy proseguirá su vuelo hacia San Salvador, esperando aterrizar en Buenos Aires el día quince de setiembre.

El Jefe Poiítico del Cantónde Osa

El lunes saldrá para el cantón de Osa, el señor Jefe Político don Casto murillo, que vino a esta capital en asuntos relacionados con su posición.

El señor Murillo está empeñado en terminar, lo mas pronto posible, el edificio escolar que se construye en Buenos Aires, y que prestará, sin duda alguna, meritísimos servicios a los vecinos de aquel apartado lugar del país.

> CATRES Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar CICLO CLUB



Gran Concierto de Violín por el genial artista costarricense Pedro Villa

El próximo sábado 31, tendrá lugar en ei TEATRO NACIO-NAL, la presentación de este mago del violín, quien dará una selecta audición musical, siendo acompañdo al piano por doña Marita O' Leary de Hine.

Mañana circulará "Cultura"

mero 13 de la revista "Cultura", que dirige Arguedas Cabezas. Este número está dedicado a don Modesto Martinez y al Departamento de Agricultura Escolar. Trae material importantisimo de distinguidos técnicos de agricultura, y entre otras

Mañana circulará el nú- cosas un hermoso reportaje del señor Martínez acerca de las labores del Departamento. Las firmas de Valle Inclan, García Monge, O., de la Vega, Vincenzi, Abelardo Quesada Chacón, ameritan mucho el presente número.

El raind México-Buenos Aires Compañía Sanitaria en el Guanacaste

El lunes entrante saldrá vacunar a quien lo desee. lla provincia con objeto de completo botiquin.

para el Guanacaste el señor El señor Porras hará una Eulogio Porras, empleado activa campaña de higienide la Secretaría de Salubri- zación en toda la provincia, dad Pública, que va a aque- y para ello va provisto de

Obsequios de Navidad

De EDUARDO L. FERNANDEZ

Aumenta los Obsequios de Navidad

Por eso empieza desde hoy a dar cupones. Aproveche y exija al empleado un tiquete por Cada Colón que Ud. compre Al Contado. Cuantos más cupones tenga, mejor para su suerte. Si ha de comprar en otra parte, compre aquí, que tiene usted ocho probabilidades de éxito.

Lista de Regalos

1-Un juego de loza completo para comedor: Valor 9 300.00. 29--9 200.00 (doscientos colones) en efectivo.

30-- 100.00 (cien colones) en provisiones.

49-- 75.00 (setenta y cinco colones) en efectivo. 59 -- Una caja de vino Haut Sauternes. Valor 9 70.00.

69-- 50.00 (cincuenta colones en efectivo.

79--Un valioso juguete para niño,

89-- 25.00 (veinticinco) colones en efectivo.

APARTADO No. 1064 TELEFONO: No. 2378.

NOTA-Por cada veinte avisos se le dará un

Cupón en LA INDIA

Turno a beneficio de los niños pobres

El quince de setiembre próximo, la escuela Pedro María Badilla, de San Rafaél de Heredia, celebrará tución.

Quiere, el personal docente de esa escuela, en esa fecha gloriosa, apoyar a los niños pobres mediante este un turno a beneficio de los turno, para el cual existe niños pobres de dichainsti- mucho entusiasmo en San Rafael.

Refrescos La Tropical

go por la empresa "La Tropi- Cartago.

Los refrescos más deliciosos cales forman la lista de variedadel país son fabricados en Carta- des que ofrece La Tropical de

Cartago no es solamente fa-Una serie grande de que han moso por su bnen clima sino que traído de Europa y que han com- tiene que agregar ahora los debinado maravillosamente en las liciosos refrescos de "La Tropiricas frutas tropicales e intropi- cal".

Nombramiento de autoridades

Mercedes Sur del cantón de gua Paniagua. Puriscal, en reemplazo de hermano don José Retana la renuncia.

Bárbara de Heredia, pre- el cargo.

Con Arnolpo Retana Guz- sentó don Rubén Salas Sotomán ha sido nombrado agen- y se nombró para sustituirte auxiliar de policía de lo a don Rudesindo Pania-

Guzmán a quien se aceptó Se nombro a don Sebastián Arce Elizondo agente auxiliar de policía de San Mi-Se aceptó la renuncia que guel Norte del cantón de de su cargo de agente auxi- Santo Domingo de Heredia, liar de policía de Santo Do- en reemplazo de don Albermingo, cantón de Santa Arce Vargas que no acepto-

Taller en venta en Aserrí

Taller o máquina para zapatería se vende en buenas condiciones. Diríjase al taller en Aserrí o a la Tesorería Municipal.

Aviso al Público

Vendo a precio de quema mi preciosa finca que tengo situada en Buenos Aires de Tilarán, un cuarto de hora de distancia; 168 hectáreas de terrenos, inscrito en el Registro; 3 casas, 100 manzanas de potrero sembrados de pará y guinea, 6 manzanas platanal, 2 de café nuevo, la casa de habitación es admirable, buena agua, clima y magnificos terrenos. Dirigirse a su propietario, Abraham Jarquín o a su apoderado don J. Nicolás Sánchez.

Tilarán, agosto de 1929

Curiosa manera de vengarse de una mujer

El señor Bartolo Aguilar se quejó a las autoridades de policía de que su esposa le había robado todos sus muebles y ropas, como venganza por su riña habida en el hogar.

Manifiesta Aguilar que, ayer tarde, al regresar del trabajo tuvo la sorpresa de ver su casa desocupada, encontrando en una puerta un papel pegado que decía:

Me he vengado de usted llevándome todo lo suyo.

El marido burlado en esa forma reclama cuatro trajes, una cantidad de ropa interior, calzado, sombreros, una cama, un tocador, unas herramiéntas de carpintería y otros objetos de su exclusiva pertenencia. Lo peor del caso es que hasta la fecha no ha podido averiguar que rumbo tomara su espola que ha tenido buon enidado en ocultarse.

compran

PROPIEDADES HIPOTECADAS Informes "EL SOL"

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

TELEFONO 3404 APARTADO 879

Económicos AVISOS

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.-Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales. - Unico Depósito SABORIO Hnos. San José, -Teléfono-2370 Apartado 192. Y de vent p en todas las boticas del país.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellas, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero. - Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice. P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería «Río de la Plata»

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés. - Carlos Fonseca O. - Cantiguo al Granero la Constructora.

Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic .-- Olga de Fonseca O .-- Contiguo al Granero la Constructora.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.-Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Peniten-Diaría. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.-Teléfono:

Fábrica de colchones y muebles de Antonio Alvarez

Garantía completa. En la fábrica de Muebles y Colchones Cartago, 225 al Oeste del Mercado,

Cartago Dry Cleaning

456 premios

Perfecto arreglo de ropa de casimir aplanchado a vapor. Exterilización completa. -- 300 vs. al Oeste del mercado. -- ZACARÍAS LEIVA

Plan para el sorteo del 2 de Setiembre de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de 6 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a f 1-00 el vigésimo

Valor on premios: 50 400.00 colones

| | Valor en | premios: | 50,400.00 Colone | |
|-----|---|--------------|---------------------------------------|--------------|
| 1 | premio mayor | de \$ 20.000 | | \$ 20.000.00 |
| 1 | " " | | | 4.000.00 |
| 1 | ,, ,, | | | 1.000.00 |
| 3 | 17 17 | | | 1.500.00 |
| 31 | 17 11 | 200 | | 6.200.00 |
| 12 | res v 5 porteri | ores) de 6 2 | premio (5 anterio- 200.00 cada una | 2.000.00 |
| | res y 5 posteriores) de \$\mathcal{P}\$ 100.00 cada una | | | 1.000.00 |
| | mer premio de \$ 100.00 cads una | | | 2.900.00 |
| 360 | premio de \$ 300.00 cada una | | | 10.800.00 |
| 456 | premios | | Valor | \$ 50.400.00 |

A los Zapateros

Arturo Gómez Mejía

Fabricante de hormas para calzado

Espera sus Ordenes Pato Cojo 45 varas al Este

San José, Costa Rica

Suscribase a EL SOL

Se le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, «LOS ANGELES» de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visítenos y se convencerá, que usted será mi cliente.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIO-NAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.-Teléfono 3440.-Apartado 68.

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Nueva Pensión Italiana

COMIDAS EXCELENTES ESMERADO TRATO HIGIENE

ANTIGUA PENSION ITALIANA

Cuartos inmejorables, honradez, higiene y esmero es el lema de este HOTEL. Los Domingos comidas conciertos.

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

Para el mejor herbario que presenten los estu-1er. premio diantes de los cinco colegios de segunda 1 pluma fuente PARKER enseñanza del país.

20. premio Un Larousse

ilustrado

3er. premio

Un iibro de Mineralogía

Tribunal calificador: un grapo de profesores de los colegios nacionales.

A la mejor colección de mariposas

A la mejor colección de piedras clasificadas.

El profesor del Co'egio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concuiso en repesen ación de El Sol.

El concurso se cerrará el 15 de setiembre. El día 12 de octubre se distribuirán los premics en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes gue participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor espectivo.

EL SOL

SECCION CONCURSO CIENTIFICO

San José

Profesor

Medias Ruby Ring

doles cierto aspecto que co- ciona. opera a realizar sus bellas

de distinción en el iletto de as piernas de la mujer.

Verdad que el nombre es la mujer, y si esa ieza espta muy armonioso? Ruby Ring bien elegida facilmente puesienta admirablemente las de adivinarse el buen gusto piernas modelándoles y dán- de la persona que la selec-

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es Una media es una pieza un símbolo de distinción en

Luis Vanni Exclusivo Representante SANJOSE

Los meteores

son cuerpos que se mueven en los espacios interplanetarios y que a menudo penetran en nuestra atmósfera. La compresión y resistencia del aire transforman una gran parte de su energía en calor y luz.

Durante el trayecto de un meteor en el atmósfero su superficio se funde y las partes líquidas son barridas por el aire y forman una cola luminosa.

Los tratados de astronomía nos dicen que en un ano caen sobre la tierra 40.000 toneladas de bólidos. Casi todos son simplemente piedras de varios tamaños pero cuatro por ciento de ellos son masas de hierro mezclado con un poco de

níkel. la América del Sur cayó un

bólido enorme. Era en el tiempo de la iuvasión del ejército argentino en la provincia de Entre Ríos.

Las tropas habían llegado de noche a la orilla del río Mocarita y se preparaban a dormir en toda seguridad cuando a las dos de la mafiana todos los hombres de una división, cuatrocientos

Los Meteores o bólidos soldados fuaron despertados como golpeados por el rayo. Un bólido caía en una dirección oblicua desprendiendo una luz de intensidad imposible a describir y produciendo un ruído diferente del trueno, pero mucho más espantoso. El bólido parecía una esfera alargada y en su paso por el cielo dejaba una cola de fuego causó gran perturbación en el atmósfe-

Los soldados tantearon acercarse para ver el meteor pero el calor tan intenso que se desprendía de él no les permitió aproximarse mas de diez metros. Había penetrado en el suelo y en su alrededor la tierra parecía hervir. Quedó incandecente hasta el día siguiente. Cuando principiaba a en-En 1844 a corrientes en frentarse las tropas tuvieron que marcharse y no se supo mas de él.

MME GUSTAVO MICHAUD

La motocieleta para los malos caminos HARLEY-DAVISON Pida catálogo y precios CICLO CLUB

GRAN OCASION APROVECHE UD.

Por motivos de viaje se vende un magnífico negocio de hotel bien instalado con cantina y cafetería.

Por las comodidades que tiene, dificil encontrar otro. Es una ganga. Para precio y condiciones, con Octavio Muñoz en el Mercado Central.

La sesión de esta tarde por la Comisión Vial

pertado cierto interés por la nías, y según nos manifestó sesión que esta tarde cele- el presidente de dicha corbrará la comisión de vías poración, hoy debe quedapúblicas, desde luego que se definitivamente resuelto este definirá el asunto del entur- problema que desde hace bamiento de las instalaciones años viene dando motivo de eléctricas.

En el público se ha des- representante de las compadiscusiones largas y hasta A esa sesión asistirá el de acalorados debates.

CAFETERIA

EL TRAFICO

Esta cafetería se ha trasladado y puesto al servicio de su numerosa clientela nuevamente en la nueva estación de camiones

LOS LEONES

APARTADO 469 TELEFONO 3957

PREGONEROS

Se necesitan en EL SOL BUEN SUELDO

NOTAS DE CARTAGO La nota política.

La apreciable señora Hortencia de Starke salió ayer para Atlanta, acompañada de sus dos niñitas Mercedes y Maruja, dejando a su señora madre María Tinoco, viuda de Jiménez, bastante repnesta. Deseamos muy feliz viaje a la señora Starke y pronto regreso.

Próximo himeneo

El matrimonio del apreciable joven don Reinaldo Coto con la señorita Claudia García, sera celebrado en San José el 15 del entrante. La ceremonia tendrá lugar en la casa de la novia. Deseamos a la simpática pareja muchas venturas.

Ilustre pasajero

señor Castro por esta ciupiezas de música que ejecnla llegada de S. S. I. a donnúmero de sus amigos.

Sepelio

Hoy falleció el joven José Quirós. El sepelio se verificó a las 3 p. m. al cual asistieron numerosos amigos del finado. A toda su familia el más sentido pésame.

Visita de un general nicaragiiense

Ayer se hospedó en el hotel francés el general nicaragüense Orlando Rosales, quien vino de visita hoy a San José.

Enfermo

Procedente de Turrialba llegó el señor don Daniel Aguilar. Viene enfermo de cuidado. Le deseamos pronto restablecimiento de salud v grata permanencia.

Viajeros

La señorita Eva Ramos estuvo ayer en San José. Regresó sin novedad.

Las estimables señoras Virginia Odio de Gutiérrez y Claudia viuda de Quirós salieron para San José, después de haber pasado aquí El paso del S. S. I. Mon- una temporada de dos meses. Les deseames grata dad fué fe_tejado con dos permanencia en San José. La señora Chepita de

tó la banda en la Estación a Saxe salió hoy para San José con el objeto de traer a de fueron a despedirle gran su hija Elena del Colegio de Sión. Le deseamos feliz regreso.

Se abrirá el domingo una iglesia

La iglesia de San Francisco de los padres capuchinos que estaba cerrada por motivo de los ejercicios espirituales que celebraron es-

La primera víctima de las placas

do, solamente elevaron que- festaciones.

ta semana, se abrirá maña- ja contra la señora María Bonilla v. de Hidalgo, quien fué sentenciada a 50 días de reclusión en su propio domicilio por haberse opuesto Aunque existe un núme- a la colocación de las placas. ro pluralísimo de vecinos Con este motivo la señora que no han permitido es- María ha recfbido manifestampar en las puertas de su taciones de amistad y aprecasa la placa de la nomen- cio en que lamentan lo ocuclatura, como la hebra se rrido. "El SOL" se asccia revienta por lo más delga- sinceramente a estas mani-

serían ocupados, de mutuo y el reformismo. el Lic. don Ricardo Jimé- cionalismo. nez, el general Volio y otra teados entre los tres partidos cenciado Iglesias Flores.

Viene de la pág 1 y las dos suplencias entre Los tres primeros puestos los republicanos históricos

acuerdo por un miembro En esta forma, nos manidestacado de cada una de festaron los interrogados, las agrupaciones arriba la unión provincial aceptaría mencionadas, por ejemplo, una combinación con el na-

En este sentido se le hipersona del agricolismo. Los cieron hoy en la mañana puestos restantes serían sor- algunas sugestiones al Li-

Aerogramas

Visne de la 1a. página

ción y conciliación.

ma de control. no alemán, dicen que la importancia de la conferencia

residía en esta parte política donde según el punto de

vista habían vencido. Los rumores populares dicen que los plazos de la evacuación acordade era poco satisfactorios y sobre todo, eubrayan la importancia de los sacrificios financieros que Alemania luvo que aceptar. Aparte de la anualidad no protegida en.....

42.000.000, Alemania tuvo que renunciar definitivamente al saldo del plan Dawes, plan, cuyo excedente

sobre el plan de Young era las funciones de aplanar las de 300.000.000, repartidos divergencias, tenía plenos exclusivamente entre los poderes de encuesta consta- aliados. Alemania contribuirá con 30.000.000, al Varios diarios alemanes fondo de una nueva caja que semejante interpreta- que cubrirá los gastos de la ción era muy ambigua y que ocusación, a partir del 19. abría las puertas a otra for- de septiembre. A instancias inglesas, Alemania tu-Diarios adistos al gobier- vo que renunciar a la imdemnización de los daños y perjuicios causados por la ocupación.

También Berkiner Tageblatt generalmente adicto a la política oficial, escribe que estas concesiones financieras alemanas eran tanto más lamentables porque carecían de cualquiera com-

pensación.

No menos de dos veces los aliados habían emprendido algunas tentativas para aumentar los totales de las anualidades alemanas precisando menos el dictámen pericial, cuya tentativa prosperaba gracias a la energía y resistencia de la delega-

ción alemana. Vorwaerts registra como uno de los resultados más importantes de la conferencia el fin de la entente anglo-francesa proclamado por

Snowden.

Este órgano socialista prevee duras luchas que causará la ratificación del Plan de Young en Reichstag donde chocarían las opiniones contrarias de los partidos gubernistas. El Partido Socialista iria hasta el extremo de apelar a la voluntad del electorado para poner al plan de Young en vigor quisre decfr que anuncia la crisis del gobierno igual como lo hizo últimamente con motivo de las divergencias gubernativas, sobre el seguro de los desocupados.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Lon dres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, asíscomo los atestados de otros pre mios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ Frente a La Alahambra Tel. 2119

TALLER MECANICO

En el Garage Valverde Reparación de toda clase de automóviles. Especial atención en trabajos de Torno.

Servicio de Baterías

Garantizamos los trabajos y economías Teléfono 2361

Teléfono 41 Hotel Francés CARTAGO

El Hotel Francés es un edificio que tiene grandes comodidades para el pasajero, dispone de 32 cuartos limpios y confortables; por la posición en que está situado el hotel, se disfruta de mucho aire y sol y además el paisaje de las montañas que rodean a Cartago. Hay siempre comidas especiales a la americana y española. Para atender a las familias está la señorita Elvira Amador. Se dan precios especiales para familias y pensionistas. No se aceptan personas enfermas.

Cuartos con comida etc.., desde \$1.75 en adelante

Cuartos con baño. Se habla español, ingles y francés

Compro estampillas viejas de Guanacaste, de preferencia sobre los sobres.-Pliegos de cinco céntimos sobre de telégrafos de § 2.-, última edición.

> Guido Von Schroter Parque Central.

Suscribase a EL SOL

"Pan Real"

Es el pan de buen gusto

Al tomar un

Orange-CRUSH

Paga Ud. \$\propto 0.05 más que por cualquier otro Refresco Pero ...

Tiene la seguridad de

Defender su salud

Orange-CRUSH es el único Refresco gasoeso hecho de puro jugo de naranja

PIDALO EN TODAS PARTES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

VARIEDADES

TEATRO APOLO CARTAGO

Domingo 19 de agosto ++ Monumental ESTRENO

La bellísima película:

"HOTEL IMPERIAL"

que con tanto EXITO se ha reprosado en San José.

A pesar de la calidad de la película, los precios en

nuesotro coliceo no sufrirán alteración.

Lunes 2 de agosto ++ FUNCION en Honor a S. M.

la REINA de la SIMPATIA, quien rodeada de su Cor-

te presidirá la función de esta noche en el APOLO.

Se proyectará una preciosa cinta con la concurrencia

en escena de "LAS HERMANAS IRIS" del recordado

(TRIO IRIS - URANGA)

LAURA MIRANDA y PACO ANDREU

HOY - SABADO 31 DE AGOSTO - HOY A LAS 7 .- El sensacional drama PATHE:

LATIRANA

con IRENE RICH y WARNER BAXTER.

A LAS 8.30.- EXITO! EXITO! El intenso drama de arte europeo

con artistas de la Comedia Ertneesa. Escenas llenas de ternura que llegan al corazón del qúblico,

Mañana domingo.-LAOBRA MAESTRA DE LA PANTALLA

Una nueva conquista! Un nuevo triunfoi

S. O. S. LLAMADAS DE AUXILIO Ó EL NAUFRAGIO DE UN CORAZON

CREACION de la escultural GINA MANES y del gran trágico ANDRE NOX

La obra más bella artística que se ha llevado al celuloide. Véala. - Se la recomendamos. - Quedáro sastifecho, Todos los jueves y domingos, las mejores producciones cinematagráficas que llegan al país.